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Vous l’attendiez tous ou presque, et bien il est de 
retour ! Aucune référence au rhume hivernal mais 

bien à votre journal du lycée !
C’est avec grand plaisir que la nouvelle équipe de 
rédaction au grand complet repart pour ne autre 

année journalistique. 
 

Du côté des nouveautés on note une équipe de 
rédaction de Première et de Term plus étofée pour 
vous proposer régulièrement des nouvelles du lycée
(mais pas que…) et au taquet pour aider les collégiens 

de Troisième à lancer eux aussi leur journal ! 
Comme vous pouvez le constater, on ne s’agrandit 

pas seulement en nombre de particiants, mais aussi en
taille puisqu’on change de format et on ose la 

couleur… Petit SGA deviendra grand ! 
 

Dans ce premier numéro vous retrouverez certaines
de vos rubriques et en découvrirez d’autres, on ne 
vous en dit pas plus, à vous de tourner les pages. 

 
 

                 Bonne  lecture... 
                                  et  bonne écoute !

EDITO 



On va essyer de dénouer le 

vrai du faux parce que ce 

qui se passe en Catalogne 

en ce moment, c’est un 

peu le bazarre ! 

Le chef du gouvernement 
catalan nous indique que 

sa région sera 

indépendante d’ici 
quelques temps, mais le 

gouvernement espagnol 
refuse d’en entendre parler 
et la situation dans la rue 

connaît quelques tensions. 

Alors que se passe t-il en 

Catalogne ? 

Le départ de tout cela est 
le référendum organisé par 
le gouvernement Catalan, 

qui donne à sa population 

le choix de voter contre ou 

en faveur de 

l’indépendance de la 

région. 

Pourquoi une volonté 

d’indépendance ? 

Pour répondre à cela il faut 
déjà savoir comment 
fonctionne l’Espagne : 

Le pays est composé de 

“Communautés 
autonomes”. 

Catalogne, la 
lutte pour 

l'indépendance ! 

Les indépendantistes 
considèrent que le système 

actuelle ne favorise pas la 

Catalogne, car elle est l’une 

des régions les plus riche du 

pays, elle détient à elle toute 

seule 19% du PIB total de 

l’Espagne (en 2016), Selon 

ceux en faveur de 

l’indépendance la 

Catalogne gagnerait plus en 

quittant qu’en restant 
attaché à l’Espagne. 

Dans un premier temps le 

référendum est contraire à 

la constitution espagnole, 

celle ci indique “La 

constitution se fonde 

l’indissoluble unité de la 

nation espagnole, patrie 

commune et indivisible de 

tous les espagnols”.
Pour l’Espagne il y a aussi 
un intérêt économique, 

comme dit 
précédemment la
Catalogne représente 19% 

du  PIB espagnol, donc 

l’indépendance sera un 

coup dur 
économiquement pour 
l’Espagne. 

Mais pourquoi le 

gouvernement Espagnol est 
opposé à l’indépendance ?

Que va t-il alors se passer ? 

 

Le résultat est tombé :   

90% de vote en faveur de 

l’indépendance pour 42% 

de participation. 

L'Union Européenne a 

déclaré ne pas reconnaître 

la Catalogne en tant que 

pays indépendant tout 
comme les Etats Unis. 

 

L’indépendance est 
aujourd’hui toujours 

ambiguë, la Catalogne fait 
toujours officiellement 
partie de l’Espagne. La 

situation pourrait de 

nouveau évolu. 

 

 

Gwendal 



Quelles sont tes origines ? D’où viens-tu ? 

Je viens de Chine, de Hong-Kong. 

Pourquoi es-tu là, pourquoi en France ? 

Je viens pour passer mon BAC, j’aime la France. Il 

y a deux ans, j’étais en Bourgogne. J’aime la 

culture, la langue et la nourriture qui sont très 

connues dans le monde et je trouve que les 

français sont élégants ainsi que l’art. 

Es-tu avec ta famille et si elle n’est pas là, te 

manque t-elle ? Comment les contactes-tu ? 

Rentres-tu pour les vacances ? 

Je ne suis pas avec ma famille, elle est restée 

dans mon pays, à Hong-Kong. Évidemment ma 

famille me manque mais c’est la troisième année 

que je pars à l’étranger donc je m’y suis habituée. 

On se contacte par Skype. Je ne rentre pas 

pendant les vacances, je reste ici toute l’année et 

je pars en juin. 

Ta famille d'accueil te plaît-elle ? Comment as-tu 

fais pour la contacter ? 

C’et l’association dans laquelle je suis qui m’a 

amenée ici, en Bretagne. C’est cette association 

qui choisit, qui s’occupe de l’école et des familles. 

J’habite à Loctudy, dans la famille de Julia Arhan 

et je m’y plais beaucoup, je m’entends bien avec 

Julia et sa famille. Ils m’aident beaucoup, 

notamment Julia pour les cours. 

Combien de langues parles-tu ? 

Je parle le cantonais, le mandarin,  le français, 

l’anglais depuis que j’ai trois ans, le danois 

(puisque j’étais au Danemark l’année dernière), 

c’est d’ailleurs une langue compliquée. J’apprends 

aussi l’espagnol qui est une langue très parlée 

dans le monde, c'est donc pratique. 

Est-ce qu’un voyage à l’étranger est 
bénéfique selon toi et pourquoi ? 
Oui, totalement. Déja, aller à l’école à 
l’étranger est bénéfique. Si tu es seul 
dans un autre pays, tu dois te 
débrouiller, et tu apprends beaucoup, tu 
deviens plus indépendant. 

Qu’est-ce qui te plaît en France, et/ou ne 
te plaît pas? 
Évidemment, la langue. Ensuite, je trouve
les gens gentils et différents de chez 
nous. Par exemple,  ce qui me choque ici, 
c’est que si tu rentres dans un bus et 
qu’une place est libre à côté d’une 
personne, tu dois demander 
l’autorisation pour t’assoir. Ce n’est 
absolument pas comme ça chez nous, je 
trouve ça drôle. La nourriture est quelque 
chose d’important pour moi aussi. 
J’adore la galette des rois mais 
malheureusement je n’ai jamais été la 
reine. 

Aurais-tu des conseils pour apprendre 
une langue et s’intégrer dans une 
nouvelle culture ? 
Je pense d’abord, qu’il faut beaucoup 
parler la langue pour s’exercer et lire,  
regarder la télévision et échanger avec 
les gens. Ce sont les choses principales, 
les plus importantes, je pense, pour 
apprendre une langue.           Manue et Élo

L'interview d'Ophélia 



Comment t’es venu l'idée de participer à un 

échange scolaire ? 

“J'étais déjà allée en Allemagne avec ma 

famille et c’est un pays que j’aime bien, mais

j’ai aussi une de mes meilleures amies qui 

est allemande ! “ 

Quelles sont les plus grandes différences 

culturelles entre l’Allemagne et la France ? 

“Le décor change énormément. En 

Allemagne on voit beaucoup plus de 

campagnes, de champs d’éoliennes. Les 

maisons ont une architecture très différente, 

on y trouve des maisons en toiture rouge et 

des maisons à colombage. Mis à part le 

paysage, la relation parentale avec les 

enfants change également beaucoup. Les 

parents sont plus proches des enfants. Ils 

sont très fusionnels. Cela vient peut-être du 

fait que la plupart des mères sont au foyer et 

on plus de temps à accorder aux enfants. 

Une relation de confiance est donc instaurée 

dans la famille et les jeunes restent très 

respectueux à l’égard de leurs parents et 

même des règles au quotidien que ce soit à 

l’école ou bien à la maison.” 

Quels sont tes souvenirs les plus marquants lors de 

ce séjour ? 

“J’ai plein de souvenirs en tête mais un en particulier 

m’a beaucoup émue, c’est le jour où nous sommes 

montés sur le “Dom”, la cathédrale de Cologne, 

après nous sommes allés faire du shopping. J’ai eu 

la chance d’aller aussi en Autriche avec ma classe 

allemande et c'était super ! J’ai même reçu des 

cadeaux de la part des élèves allemands quelques 

jours avant mon départ : une peluche et un album 

photo de nos meilleurs souvenirs. Cependant tout 

n’était pas rose, à certains moments mes amis et 

ma famille me manquaient et j’avais envie de 

rentrer.” 

Est-ce-que tu pense que 

l'allemand va te servir dans ta vie 

future ? 

“Je pense que j’ai un bon contact 

avec les gens et je crois que cela 

pourra m’aider dans ma vie 

professionnelle, surtout à 

l’étranger.” 

Est-ce que tu as changé depuis cette expérience ?   

“Et bien je sens que je me suis calmée ! J’ai en effet pris en maturité et je suis 

aussi devenue plus autonome.” 

 

Rafaela et Romy 

L'interview de Juliette 



La playlist du moment

    Alerte nouveauté dans St-Gab Actu 
 

Et oui, vous ne rêvez pas, une playlist 
musicale s’installe dans le journal ! Nous 

allons jouer les DJ à distance rien que pour 
vous pour rythmer vos samedis soirs, mais 
aussi vous permettre de vous détendre en 

musique dans le car ou pendant vos pauses. 
Au programme, les titres et les albums du 

moment mais aussi les concerts à proximité.
N'hésitez pas et flashe nos QR code tout 

spécialement conçus pour vous ! 
 

Théo et Banou 



Samedi 14 octobre, nous avons fait un vol en aéronef dans le cadre de la préparation au Brevet d’Initiation 

en Aéronautique (BIA), avec comme pilote M. Le Page. 

Après l'avoir retrouvé (à l’heure!) sous la passerelle du lycée, direction l’aéroport de Pluguffan pour le 

décollage. Après un “check” météo sur ordinateur, nous n'oublions pas nos casques audio pour assurer la 

communication dans l’appareil. Une fois Zulu Juliet inspecté de l'extérieur (visite pré-vol), nous avons fait 
notre entrée dans l’avion pour les traditionnelles vérifications de la "check-list”. 

 

Deux places de choix possibles : à l’avant avec notre pilote pour observer les commandes et les instruments, 
ou à l’arrière pour profiter du paysage. Pas de jalouses, atterrissage après 30 minutes de vol pour permuter les 
places et c'est reparti ! Durant le premier vol, sous nos yeux la côte de l'Île Chevalier à Penmarc’h et pour le 

deuxième à nous Concarneau vu d’en haut. 
Tout s’est passé sans encombre : pas trop de turbulences, pas de sortie de piste, des conditions 

météorologiques parfaites (ciel bleu, horizon laiteux, grand soleil…)   

 

   Une après-midi riche en surprises et en émerveillement. Voler dans ce type d’avion était une première pour 
toutes les deux et les sensations toutes nouvelles. 

Merci M. Le Page pour cette très bonne découverte, nous serions ravies de renouveler l’expérience ! 

 

 

Alice  et  Juliette 

La terre vue du ciel !



Les Jeux olympiques d'été de 2024, officiellement appelés les 

Jeux de la XXXIIIe (33ème, je vous épargne le déchiffrage) 

olympiade de l'ère seront célébrés en 2024 à Paris, en 

France. Paris devient la deuxième ville à célébrer les Jeux 

olympiques d'été pour la troisième fois, à cent ans d'écart. Les 

membres du Comité international olympique (CIO) ont mis fin 

au faux suspense entourant depuis plusieurs mois le nom de 

la ville organisatrice des Jeux Olympiques de 2024 en les 

attribuant donc à Paris lors de la 130ème session de l’instance 

à Lima au Pérou, cent ans après les Jeux de 1924. Paris 

possède 95% des infrastructures nécessaires à l’organisation 

de ces JO, mais devra dépenser quelques 3 milliards de 

dollars pour construire ou rénover des sites. Voici la liste des 

 sites principaux qui accueilleront cette olympiade, répartis 

dans cinq départements d’Ile-De-France : 

Les épreuves d’athlétisme ainsi que les cérémonies 

d’ouverture et de fermeture se dérouleront au Stade de 

France. Les tournois de tennis auront lieu sur le site de 

Roland Garros. 

Dans les Hauts-de-Seine, le hockey sur gazon, la 

gymnastique, le trampoline et l’haltérophilie prendront place. 

Nous pourrons également retrouver les épreuves de VTT, 

golf, cyclisme sur piste et sur route ainsi que l’équitation et le 

pentathlon moderne dans les Yvelines. 

Les épreuves de voile olympique se dérouleront dans la rade 

de Marseille. 

Enfin, le tournoi olympique de football se déroulera dans neuf 

stades différents avec notamment le Parc des Princes de 

Paris, le Groupama Stadium de Lyon ou encore le Stade 

Vélodrome à Marseille. En espérant que nos footballeurs 

français seront cette fois ci qualifiés, car avec une génération 

pareille, on peut légitimement rêver d’or olympique ! 

Le porte drapeau français n’a pas encore été décidé mais des 

noms sont déjà sortis, notamment celui du porte-drapeau de 

2016, le multiple champion du monde et double champion 

olympique en titre, Teddy Riner. 

N’oublions pas les jeux paralympiques qui succèderont ces JO 

! Les Jeux paralympiques d’été de 2024, officiellement XVIIes 

(17èmes) Jeux paralympiques d’été, se dérouleront à Paris. 

Ce sera la première fois que Paris organisera les Jeux 

paralympiques. Cela se déroulera du 4 septembre au 15 

septembre 2024. 

                                                                      Estelle et Arthur 

Jeux Olympiques de 
Paris 2024 

 



Quoi de neuf sur nos écrans ?

Star Wars 

Comment parler des futures sorties sans parler 

du prochain Star Wars ? (oui, encore un !) 

 Rares sont les personnes se demandant : ”Mais 

attend, Star wars … qu’est-ce que c’est ?”. Tout 

le monde en parle et il était grand temps qu’il 

arrive, Internet ne supporte plus les multiples 

théories à ce sujet ! 

Ce film raconte la suite des aventures de Rey, 

une jeune fille aux origines mystérieuses, ainsi 

que Flynn, un Stormtrooper revenu du “bon coté 

de la force”... Ils doivent se confronter à l’égal 

de l’Empire par intérim : le 1er ordre, dirigé par 

Kylo ren et le mystérieux Snoke... Une pluie de 

révélations se prépare concernant les origines 

de Rey ainsi que sur le passé de Luke 

Skywalker. Pour le voir, rendez vous le 13 

décembre au cinéma. 

 

 

Films  

Épouse moi mon pote 

Sortie le 25 octobre 2017 

Produit par Tarek Boudali, avec Philippe Lachau, Andy Rowski 

plus connue sous le nom d’Andy Raconte, David Marsais du 

Palmashow, Julien Arruti et même Philippe Duquesne. Même 

troupe que les films précédent tel que: Babysitting 1 et 2 et 

Alibi.com. 

C’est l’histoire de Yassine, un jeune étudiant marocain qui 

vient à Paris faire ses études d’architecture avec un visa 

étudiant. Suite à un événement malencontreux de type abus 

d’alcool, il rate son examen, perd son visa et se retrouve en 

France en situation irrégulière. Pour y remédier, il se marie 

avec son meilleur ami. Alors qu’il pense que tout est réglé, un 

inspecteur tenace se met sur leur dos pour vérifier qu’il ne 

s’agit pas d’un mariage blanc… 

Agathe et Flo 



Séries  

Riverdale 

La nouvelle série évènement de Netflix reprend 

avec une seconde saison pleine de mystère, cette 

fois-ci autour d’un délinquant qui retourne la ville ! 

Elle a déjà bien commencé alors si vous vous étiez 

endormi sur vos lauriers (qui a dit que cette 

expression était ringarde ?) dépêchez-vous et 

méfiance un spoil est si vite venu... 

American horror story 

Octobre est maintenant passé et comment 

ne pas parler d’American Horror Story 

cette série d’horreur? Chaque saison ont 

différentes histoires aussi tordues les unes 

que les autres et parfois avec le même 

casting.  Addicts aux scénarios remplis de 

mystère et de sang ? On vous conseille 

donc de commencer les 7 saisons déjà 

finies ! 

Teen wolf 
Comment parler de séries sans évoquer la fin 

de Teen Wolf ? Après 7 belles saisons la série 

se finit… On sait, c’est triste, mais ne pleurez 

pas. 

Souvent interprétée comme une série pour 

adolescente car il y a le mot “teen” (carrément 

cliché) les personnes n’osent pas s’aventurer à 

la regarder. Mais Teen Wolf c’est quoi 

réellement ? Tout commence dans une forêt 

quand le personnage principal perd son 

inhalateur et se fait mordre par un loup. Après à 

chaque  saison,  de nouveaux “méchants” 

badass (oui nous sommes manichéen) arrivent 

dans la ville de Beacon hills (ça claque) pour 

essayer de semer le chaos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                      Agathe et Flo 



3 films à (re)découvrir... 

 La Cité de Dieu 

 

La Cité de Dieu, un film de  Fernando Meirelles 

sorti en 2002 

Dans une favela qui a vu le jour à Rio de Janeiro 

dans les années soixante, Fusée est un gamin 

noir, pauvre, trop fragile pour devenir hors-la-loi, 

mais assez malin pour ne pas se contenter d'un 

travail sous payé. Il grandit dans un 

environnement violent mais rêve de devenir 

photographe professionnel. 

Petit Dé, un enfant de onze ans, emménage 

dans la Cité, il souhaite pour sa part devenir le 

plus grand criminel de Rio et admire Tignasse et 

son gang. Tignasse donne un jour l’occasion à 

Petit Dé de prouver sa fidélité. 

 

Ce film suit les aventures de plusieurs jeunes 

dans La Cité de Dieu, une favela de Rio de 

Janeiro où règnent la misère, la violence et la 

drogue durant les années 60. L’ambiance du 

film, la musique ainsi que sa photographie sont 

sublimes car elles représentent bien les favelas. 

Le film se montre intéressant car il dénonce 

sans clichés la violence des favelas, la 

corruption des forces de l'ordre et l'hypocrisie 

générale du système au travers de scènes 

chocs. 

 

Passionnant, intelligent, émouvant, la Cité de 

Dieu est un film à voir (ou à revoir) et la 

déception est peu probable, croyez moi. 

Memories of Murder

Memories of Murder, un film de Bong Joon-Ho sortie en 

2003 

En 1986, dans la province de Gyeonggi, le corps d'une 

jeune femme violée puis assassinée est retrouvé dans la 

campagne. Deux mois plus tard, d'autres crimes similaires 

ont lieu. Dans un pays qui n'a jamais connu de telles 

atrocités, la rumeur d'actes commis par un serial killer 

grandit de jour en jour. Une unité spéciale de la police est 

ainsi créée dans la région afin de trouver rapidement le 

coupable. Elle est placée sous les ordres d'un policier local 

et d'un détective spécialement envoyé de Séoul à sa 

demande. Devant l'absence de preuves concrètes, les 

deux hommes sombrent peu à peu dans le doute 

Dans ce film on est loin des clichés de la Corée de Sud , là 

l’histoire se déroule dans les campagnes coréennes loin de 

l’agitation de la capitale, où un meurtre crée l'événement. 

Ce film dénonce les violences contre les femmes ainsi que 

les bavures policières à travers deux détectives de la 

campagnes et un enquêteur de Séol mis spécialement sur 

l’affaire. Bong Joon-ho, le réalisateur réussit a instaurer 

une tension continue grâce à la violence des meurtres, au 

professionnalisme du tueur, aux rebondissements de 

l’affaire et l’impact qu’elle aura sur les policiers et les 

habitants du village. 

Un thriller réalisé la perfection par Bong Joon-ho qui met 

une nouvelle fois en avant le cinéma coréen. 



Pride : 

 

 

Pride, un film de Mattheuw Warchus sortie en 2014 

Eté 1984 le Syndicat National des Mineurs vote la grève contre la réforme de Margaret Thatcher. 

Lors de la Gay Pride à Londres, un groupe d’activistes gay et lesbien décide de récolter de l’argent 

pour venir en aide aux familles des mineurs en grève. Mais l’Union Nationale des Mineurs semble 

embarrassée de recevoir leur aide. Le groupe d’activistes ne se décourage pas. Après avoir repéré 

un village minier au fin fond du pays de Galles, ils embarquent à bord d'un minibus pour aller remettre 

l'argent aux ouvriers en mains propres. Ainsi débute l’histoire extraordinaire de deux communautés 

que tout oppose qui s’unissent pour défendre la même cause. 

 

Ce film dénonce le jugement porté sur la communauté gay en mettant en avant les différentes 

réactions des mineurs et de leur famille sur l’aide apportée par leur contribution. De plus les réformes 

libérales prises par Margaret Thatcher sont critiquées à travers les grèves des mineurs. Ce qui est 

intéressant c’est le fait que ces réformes sont un sujet d'actualité en France en ce moment.  Les 

musiques ainsi que l’ambiance de l'époque sont vraiment bien réalisées. 

Un film que je conseille de regarder pour ses messages importants et qui font en plus des liens avec 

l’actualité. 

 

 

 

Thomas.B 


